

Zum ersten Mal Projektleiter sein

28 Auszubildende und Studenten des ersten Lehrjahres gehen auf „Entdeckungsreise“ und gründen ihr „eigenes“ Unternehmen.

Die vielseitige und fortschrittliche Ausbildung unserer Nachwuchskräfte hat bei uns einen hohen Stellenwert. Ein Baustein unseres ganzheitlichen Ausbildungskonzeptes ist dabei die „Entdeckungsreise“, bei der die Jugendlichen innerhalb einer Woche alle wichtigen Bereiche unseres Unternehmens und neue Aufgabengebiete kennenlernen können. In diesem Jahr fand die Entdeckungsreise bereits zum dritten Mal statt. Dabei gründeten die 28 Auszubildenden und Studenten des ersten Ausbildungsjahres ihre eigene fiktive Firma und stellten einen beleuchteten Stiftehalter im MVV-Design her.

Einblicke in unbekannte Bereiche

Nach einer Einführung in die Grundlagen der Bereiche Marketing, Rechnungs- und Personalwesen sowie Materialwirtschaft gingen die Jugendlichen in der Lehrwerkstatt ans Werk. Dabei konnten Techniker und Kaufleute viel von einander lernen. „Das Besondere an diesem Projekt ist, dass wir Einblicke in uns bisher noch unbekannte Bereiche erhalten haben. Unsere Rollen sind dabei vertauscht. Die technischen Auszubildenden und Studenten erkunden kaufmännische Tätigkeitsfelder und umgekehrt“, be-

schreibt Damian Theato seine Eindrücke. Außerdem konnten sich die Jugendlichen in verschiedenen Rollen versuchen – zum ersten Mal in der Rolle als Projektleiter oder als Teammitglied. Die Erfahrungen, die die Teilnehmer sammeln konnten, waren sehr positiv: „Es war eine tolle Zusammenarbeit. Vor allem die technischen Azubis und Studenten haben die Kaufleute mit Rat und Tat kräftig unterstützt. Im Gegenzug konnten wir uns bei kaufmännischen Themen einbringen“, berichtet Nadine Hetterich.

Gute Zusammenarbeit

Die Ideenfindung für die Unikate und die gesamte Organisation der Veranstaltung haben unsere Studenten der Dualen Hochschule, Regina Schmitt, Patric Lindmeyer, Johanna Philippi und Lisa Marie Albert, übernommen. In der Lehrwerkstatt wurden sie tatkräftig unterstützt von den Mechatronik-Auszubildenden Daniel Althapp und Thomas Wetterich. Den krönenden Abschluss der Entdeckungsreise bildete eine Präsentation vor den Ausbildern und Ausbildungsbeauftragten, um das gegründete Unternehmen vorzustellen und Käufer für das Produkt zu gewinnen. Der Erlös wurde bereits im November 2012 an die Kinder-



In der Ausbildungswerkstatt gingen die Jugendlichen an die Herstellung der beleuchteten Stiftehalter.

krippe „Die kleinen Stromer“ gespendet. „Die Auszubildenden haben sich sehr engagiert. Das hat uns allen bestätigt, dass sich unsere Vorarbeit absolut gelohnt hat“, zieht Regina Schmitt, Mitorganisatorin des Projektes, ein positives Fazit der Entdeckungsreise 2012.



- Mitarbeiter-Services
- Ausbildung

Der Erlös aus dem Verkauf der Stiftehalter spendeten die Jugendlichen an die Kinderkrippe „Die kleinen Stromer“.